

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVIII.—Número 6.641.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca: Jueves 13 de Junio de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

Las carreteras sin polvo

Un día y otro día la Prensa viene lamentándose del polvo que existe, no sólo en las vías de terriso, de esta ciudad, sino también, y con mayor motivo del que hay en los caminos de Ronda y en la carretera del Terreno. Son muchas las personas, principalmente los domingos, que salen fuera de la población a dar un paseo por el Ensanche o bien cogen el tranvía y llegan en pequeño viaje hasta Porto-Pi. Tanto en uno como en otro caso, al regresar de nuevo a Palma llega uno materialmente cubierto de polvo.

En muchas ocasiones nuestros concejales han levantado la voz para que se regaran las mencionadas carreteras; pero a pesar de estas lamentaciones, el agua que se esparce por aquellas vías no ha sido lo suficiente para que el vecindario no sufriera las molestias de que nos ocupamos. Y es una lástima que esto suceda, puesto que se priva a las personas de realizar un acto beneficioso para la higiene, pero que en la forma que ahora pueden verificarlo resulta perjudicial para la salud.

Hace algunos años leímos que se había inventado el alquitranado de las carreteras, que da mayor duración al piso, evitando el polvo y haciendo casi innecesario el riego. Este procedimiento se aplicó en España, en algunas carreteras de Madrid y de la provincia de Valencia, pero no dió el resultado satisfactorio que se deseaba, puesto que parte del alquitrán, que había formado costra, saltaba a pedazos.

Recientemente hemos leído un escrito en el que se dice que en Inglaterra, el municipio de Eastbourne ha hecho experiencias de alquitranado de las carreteras aplicando diferentes métodos, habiendo conseguido excelentes resultados.

Existen algunos sistemas, pero entre los empleados, los dos que dan más excelentes resultados son los siguientes:

1.º Se arranca la machaca que forma el firme de la carretera, hasta dejar una excavación de unos 11 o 12 centímetros bajo el nivel que ha de tener el piso. Se tiene previamente mezcladas escorias de hierro (cagaferro) del tamaño aproximado de las nueces, con alquitrán, y con esto se forma el nuevo firme de la carretera, que ha de tener unos 10 y medio centímetros de espesor; se apisona con el rulo de vapor; encima de esta capa se extiende otra de la misma pasta, pero formada con escorias de las más menudas, las cuales se apisonan con un rulo más ligero, y finalmente para tapar los intersticios que puedan quedar, se extiende una ligera capa de menudillo. El conjunto de estas tres capas debe alcanzar un espesor de 115 centímetros.

Una carretera así arreglada ha sufrido todo deterioro un intenso tráfico de toda clase de vehículos. Cada cuatro meses debe untarse el camino con una o dos capas de alquitrán, con lo cual queda la superficie fina como la que presenta el asfalto.

2.º Cuando el camino posee un buen firme, pueden conseguirse excelentes resultados limpiando bien la superficie desigual de la carretera hasta quedar la machaca al aire, y cubriéndola con una capa de menudillo cagaferro mezclado con alquitrán o simplemente quejo menudo, de un espesor que puede variar entre 12 o 25 milímetros.

El coste por metro cuadrado, según el primer procedimiento, es el de unas seis pesetas y el de este último varía entre 170 y 210 pesetas.

No somos técnicos en la materia; los datos que apuntados quedan, como hemos dicho, los hemos leído en un artículo re-

cientemente. Pero preguntamos nosotros: ¿No sería posible ensayar estos procedimientos modernos de alquitranado de las carreteras a fin de conseguir que desapareciera el polvo en las de Ronda y en la del Terreno?

El Ayuntamiento podría hacer gestiones cerca de la Jefatura de Obras Públicas para ver de conseguir que se implantara esta reforma, que de dar resultados, sería altamente beneficiosa para la población, que podría salir de la ciudad sin estar expuesta a los inconvenientes que en sí lleva ahora el dar un paseo por los alrededores de Palma.

Si existieran inconvenientes pecuniarios, creemos que el Ayuntamiento es el primer interesado en que desaparecieran, pues la mejora resultaría altamente beneficiosa para el vecindario.

Jota.

- Variedades -

Telegrafían de Tolón que un buzo que se hallaba trabajando en las obras del puerto, fué atacado por un enorme pulpo; que le arrastró largo trecho, estrangulándole con sus horribles patas.

El buzo pudo, tras de esfuerzos titánicos, tocar la campana de alarma; siendo izado a la superficie, juntamente con el molusco, que no abandonaba su presa.

Hubo necesidad de cortar los tentáculos, rematándolos a puñaladas.

El monstruo pesó setenta kilos.

La víctima tuvo que ser auxiliada por los médicos, que lograron salvarle de un principio de asfixia por estrangulación.

Añúnciase que los astrónomos de la Universidad de Cambridge, en el Estado de Massachusetts, han preparado un mapa fotográfico del firmamento en secciones, en el cual aparecen próximamente un millón quinientas mil estrellas. Las secciones unas miden aproximadamente 440 por 550 pies.

Según el informe anual del director del Observatorio de aquella Universidad durante el año que terminó el 30 de septiembre pasado se sacaron 3.796 fotografías de estrellas. En el informe se añade que, como resultado de treinta años de trabajo y el gasto de un millón de dólares, aquel Observatorio está hoy a la cabeza de todas las instituciones semejantes del mundo en fotometría, fotografías y espectros-copia.

Hacer opinión

Un concejal decía al periodista que esto escribe que se interesara por determinado asunto de mucha trascendencia para nuestra capital, que escribiera sobre el mismo, para crear atmósfera, para hacer opinión.

Hacer opinión. Asunto difícil en un país esencialmente japonés, indiferente? como el nuestro.

En asuntos de mucha trascendencia hemos visto a nuestro público permanecer impasible, sin que se moviera hacia un sitio determinado, sin que impulsara la cuestión de vida o muerte para la capital. Se ha callado su opinión, si acaso nuestro público la tenía.

¿Es culpable éste en todas sus partes integrantes? me permito humildemente preguntar.

Hacer opinión, crearla, es en extremo difícil. Para ello se necesitan abnegadas inteligencias puestas al servicio de la causa que se trate de defender; trabajar continuamente y con oportunidad desde todos los sitios; aportar el esfuerzo hacia el centro desde todos los puntos de la circunferencia sin que de uno solo de los puntos equidistantes de la misma falte el impulso.

18

Aventuras de Sherlock Holmes

La Marca de los Cuatro

profesional que animaba a Holmes y, por consiguiente, no consideraba este asunto como un problema que la astucia y sagacidad tenía que resolver.

Bartolomé Sholto había sido, es verdad, asesinado, pero lo que daba la razón y justificaba el paso dado por los asesinos. Más, mucho más me preocupaba el tesoro; en justicia la mitad de él pertenecía a mis Morstan. Mientras hubiese la más pequeña esperanza y probabilidad de recobrar lo que era suyo, yo no desmayaría y, sin embargo, si conseguía devolver el tesoro, yo me levantaría entre ella y yo un obstáculo infranqueable. Pero ¿el pensar era mezquino?... era ruin y mi amor estaba muy lejos de serlo. Si Holmes estaba decidido a hacer todo lo posible para descubrir a los culpables, yo no lo estaba menos para recuperar el tesoro.

Después de tomar un baño y hacerme una toilette completa, me encontré más confortado. Al entrar en el comedor vía Hol-

mes tomando ya su desayuno.

—Lea usted—me dijo sonriendo, tendiéndome un periódico abierto—Jones y los reporteros han descubierto ya lo que tanto nos preocupa. Pero antes cómasse usted el jamón ese y los huevos.

—Cogi el periódico y lei:

—Crimen misterioso en Norwood. Anoche a eso de las doce ha sido asesinado en Pouchichery Lodge, Bartolomé Sholto.

—El cadáver no presentaba señal de violencia alguna, pero la magnífica colección de joyas y curiosidades indicaba que el señor Sholto había heredado de su padre, ha desaparecido.

—Los primeros en descubrir el crimen, o mejor, el cadáver, fueron los Sres. Sherlock Holmes y el doctor Watson, que habían ido a visitar a la víctima en compañía de su hermano Tadeo Sholto.

—Por una casualidad afortunada, estaba en la Delegación, cuando fueron a dar parte del crimen, Athelney Jones, el cual se personó inmediatamente en el lugar del suceso.

—Su experiencia y su sagacidad le pusieron inmediatamente en la verdadera pista, y sin vacilar detuvo al hermano de la víctima Tadeo Sholto, al ama de llaves señora Bernstone, al mayordomo—que por cierto es indio—Lal Rai y al portero Mac Murdo.

—Los asesinos los han dado, sin género de duda, gentes de la casa, pues Jones, merced a sus vastos conocimientos técnicos y a su talento de observación, ha probado de un modo irrefutable que los miserables no han podido entrar ni por la puerta ni por la

¿Es esto fácil?

—Se efectúan en nuestra capital los trabajos para crear atmósfera, para impulsarla a favor del proyecto, que, sin que intervienga el interés particular, atañe al público?

En cambio, en ocasiones en que el mentado interés particular era el que animaba a empresarios hemos visto—pruebas infinitas tenemos—como se procuraba desde todas partes que todo recayera, incluso la conversación íntima, hacia la obra que se trataba de defender. Se hacía opinión, encauzando la opinión o mal?

El periódico es uno de los elementos más importantes para crear la opinión, pero por sí solo no es suficiente. En esta labor le deben ayudar ciudadanos abnegados, con un trabajo rudo e impropio.

Si el concejal amigo quiere que el asunto de trascendencia que recomendaba al periodista tenga feliz solución, debe prestar al mismo todos sus solícitos cuidados y afanes para conseguir que nuestro público se interese por el asunto, para hacer opinión sobre el mismo.

Inconscientemente el periodista a disposición del concejal.

Pedro J. Palmer.

ASPECTOS

Del juego

PERSONAJES: Juan, argumenta en contra de la reglamentación oficial; Pedro, argumenta a pro.

Juan.—Si llega a reglamentarse el juego, el Estado va a renunciar a una de sus contradicciones. Porque el Estado protege paternalmente todos los vicios, y únicamente a este de los juegos de azar le ha negado hasta ahora su protección renunciando a los ingresos correspondientes, pues las tolerancias del Estado no suelen ser desinteresadas. En realidad, la persecución del juego le crea una situación privilegiada, le da una importancia excesiva, que debe inspirar celos a los pecados capitales. Es una señal práctica de materialismo histórico, que el único vicio ante el cual conserva el Estado una actitud de moralista intransigente, sea un vicio de índole económica, una forma de despilarrar.

Pedro.—Esa persecución del juego por parte del Estado es muy relativa. Aparte de estas rachas de moralidad de circunstancias, justicias de enero... o de junio, el juego se tolera en los casinos y se sospechan además otras tolerancias contratadas a distancia del poder central, por algunos agentes del Estado, que han sido como los precursores del sistema de la reglamentación... en provecho propio. Esto es lo malo que tienen los regímenes de tolerancia, los estados de hecho y no de derecho. No son claros, están envueltos en una penumbra propicia a todo género de abusos y cohechos. La gran razón en abono de la reglamentación del juego es ésta: si se ha de jugar, que al menos contribuya este vicio a sostener las cargas públicas, y contribuya con limpieza y contabilidad, a la luz del día (en provecho público) y no de particulares.

Juan.—Si, sí, todo esto está bien; pero el Estado vende por el plato de lentejas más o menos succulento de los rendimientos del juego, la apariencia de decoro que conservaba en el asunto, el derecho de ignorar que es un gran recurso en muchas situaciones difíciles. El ser participante de la saguona nacional, dará al Estado provechosos, pero lo que es honroso. Habrá que oír a las gentes cuando ocurran los primeros suicidios o los primeros desfalcos ocasionados por el juego autorizado y licito... legalmente.

Pedro.—Pero ¿es que ahora no ocurren desgracias de esas? ¿La lotería?

Juan.—Sí ocurren; pero la responsabilidad moral, al menos la aparente, del Estado, está cubierta por la prohibición legal de los juegos de azar. En cuanto a la Lotería es cosa distinta; juego es, pero de índole más modesta. En él es difícil arruinarse o se tarda mucho. Entra en la categoría de las enfermedades crónicas que no producen la impresión de los ataques fulminantes. Se acostumbra a ellas los especta-

dores, y que se han servido para cometer el crimen de una trampa que hay en una habitación al lado de la en que se ha cometido el asesinato.

—Por todos estos detalles no dudamos en afirmar que se trata de un crimen perfectamente premeditado.

—La energía y la actividad desplegadas en este asunto demuestra cuán conveniente es la existencia en uno de estos casos de una cabeza fría y razonadora. Este es el mejor argumento que pueden presentar los partidarios de la descentralización de la policía; por este medio pueden presentarse inmediatamente en el lugar en donde el deber exige su presencia...

—¿Eh, qué tal?—dijo Holmes sonriendo burlesco, y con una taza de café en la mano.—¿Qué le parece a usted?

—Eso mismo pienso yo, y eso que aún no respondo en absoluto de nuestra libertad si al bueno de Jones le da por desplegar todo su celo, como dice ahí.

—Sonó el timbre violentamente y oímos a la propietaria de la casa, señora Hudson, proferir exclamaciones de horror.

—¡Ahí está, Holmes, ahí está! a buscartos—dije levantándome de la silla en que estaba sentado.

—No, todavía no; la gente que sube no tiene nada de policía oficial, son mis amigos, los chicos de Baker Street.

Mientras hablábamos se iba acercando el ruido producido por el pisar de pies desmenuados, por multitud de voces chillonas y estridentes, hasta que por último entraron tumultuosamente en el salón hasta una do-

res y hasta el paciente. El horror de las personas arregladas hacia el juego, hacia el verdadero juego, no es un prejuicio de moral burguesa. El juego es el vicio más disolvente. Es una rebelión contra el orden económico, que prepara todas las otras. Es el vicio que más apasiona por que liberta o promete liberar de la servidumbre del trabajo, del esfuerzo para conquistar la riqueza. El jugador es el más anticivilizado de los viciosos, porque toda la civilización está basada en el trabajo, en la producción de objetos útiles o agradables. El dinero del jugador es un dinero indocumentado, que no tiene títulos de servicios prestados otros.

Pedro.—Como todo el dinero de los vicios y aun una gran parte del de los oficios públicos y privados. Hay mucho dinero indocumentado que no se ha cosechado en el tapete verde. Además el libertino, el alcohólico, engendran causas de degeneración que el jugador no puede producir. Y, sin embargo, el Estado no prohíbe esos vicios ni puede prohibirlos eficazmente sin establecer una tiranía y una intromisión intolerables en la vida privada. ¿Concibe usted al Estado convertido en un Pedro Rocio de Tirteafuera inspeccionando lo que comen y beben sus súbditos e interponiendo su veto cuando le parezca que van a excederse? ¿Puede admitirse que vigile los pasos de los ciudadanos, como si se tratara de colegiales, y que investigue si son pecaminosos sus ocios? El ridículo y la ineficacia hacen imposible una policía moral rigurosa.

Juan.—Pero con el juego no sucede esto. El juego se puede perseguir con cierta eficacia. De esa posibilidad dimana el deber del Estado. La autorización del juego no es un mero cambio de administración y de régimen. Será un fomento del vicio. Se jugará más. Aunque la persecución sea floja e inconstante, retrae y contiene a algunos y evita la propaganda, quita las facilidades de lo autorizado y público. Permitted el juego se debilitará el concepto público de la inmoralidad del acto. Lo no prohibido por la ley y lo licito no son conceptos equivalentes, pero se identifican en la mente de muchos. Abundan los espíritus propensos a las capitulaciones de la moral.

Pedro.—Hay quien cree, que por el contrario, el juego permitido perderá el atractivo de lo vedado, y que su misma publicidad le restará clientela...

Juan.—¿Se la quita acaso en los casinos? Tengamos la franqueza de resumir la discusión diciendo que la reglamentación del juego evitará cohechos y proporcionará al Estado rendimientos, pero fomentará aquel vicio, con todas sus consecuencias.

Andrenio.

(De La Vanguardia).

Un submarino se abre en dos partes

A los telegramas publicados en este diario, añadimos las siguientes noticias acerca del naufragio del submarino francés *Vendémiaire*.

—En el ministerio de Marina se ha recibido el parte oficial relativo al hundimiento del *Vendémiaire*.

Lo firma el vice almirante Marolles, comandante de la tercera escuadra, y en él se explica la catástrofe de la siguiente manera.

La tercera escuadra, procedente de Brest, se dirigía a Cherburgo, debiendo ser atacada en el trayecto, ante Lezardrieux, por los contratorpederos de Cherburgo, y en las cercanías de este puerto por la flotilla de submarinos.

Cada uno de estos últimos tenía a su cargo la defensa de un sector determinado, según es costumbre, correspondiendo al *Vendémiaire* el situado entre la isla de Aurigny y el cabo de la Hague, esto es, el sector más avanzado.

A las y cuarto de la mañana, y con un tiempo magnífico, la escuadra en línea de fila, y llevando a la cabeza el acorazado *Saint Louis*, entraba en el sector asignado al *Vendémiaire*, marchando a unas cinco millas al Noroeste del cabo de la Hague.

Ningún submarino era visible. De pronto, el perciposo de uno de ellos apareció junto al espón del acorazado; siguió un choque formidable, y ante la proa del *Saint Louis* surgió un remolino violentísimo, que concluyó en un burbujeo cuya duración fué de diez minutos. Algunos pedazos de madera salieron a flote inmediatamente en el sitio de la catástrofe. Grandes capas de

aceite cubrieron a trechos allí la superficie del mar.

Se echó una boya en el lugar donde se había hundido el submarino, y la escuadra permaneció allí durante una hora, sin poder hacer nada en pro de los tripulantes del *Vendémiaire*, que debieron perecer instantáneamente. Después, como hubiese obrenvenido una bruma muy intensa, la escuadra siguió a Cherburgo, dejando en el lugar del suceso a un crucero y un contratorpedero.

Creo el vicealmirante Marolles que el *Vendémiaire*, cuya marcha era de seis nudos, fué arrastrado contra el *Saint Louis* por la corriente, que en aquellos sitios alcanza una velocidad de cinco nudos. Lo que no se explica es cómo el submarino no se dió cuenta de la proximidad del acorazado y esquivó el choque sumergiéndose a tiempo.

El *Vendémiaire* desplazaba 398 toneladas; tenía 51 metros de longitud y cuatro de ancho. Tenía una máquina de vapor de 700 caballos para marchar a flote, alcanzando entonces una velocidad de 12 nudos. Para la marcha bajo el agua disponía de un motor accionado por acumuladores que le daban una marcha de seis nudos y medio. Su armamento consistía en siete tubos lanzatorpedos. Había sido botado al agua en 1910.

La tripulación constaba de 24 hombres, que como se sabe, han perecido todos. El abanderado Audic, que pereció en la catástrofe, había llegado a Cherburgo, procedente de Saigón, el 1.º del corriente, tomando posesión de su cargo el día 7, la víspera del trágico hundimiento.

Entre suegra y yerno:

La suegra cae al estanque del Retiro:

—Auxilio, socorro, yerro mio! ¡Sálvame!

—Lo siento, mamá, pero no puedo. ¿No ve usted que aquí está prohibida la pesca?

—¡Dichosos los ojos que te ven, hombre!

—Es que ahora sólo frecuento la buena sociedad!

—¿De veras?

—Como lo oyes! Ayer estuve convidado a cenar en una casa donde todos los cubiertos eran de oro.

—¡A ver!

descubra el vaporcito tendrá un sobreprecio. Ahí va un día adelantado, y ahora... ya podéis marcharos.

Dió a cada uno de ellos un schelling y salieron con el mismo estrépito con que habían entrado.

—Si la chalupa está en el río, la descubrirán en seguida—dijo Holmes, levantándose de la mesa y encendiendo la pipa—Estos chicos pueden meterse por todas partes, ver y oír todo sin despertar sospechas de nadie. Casi tengo la seguridad de que esta noche ya han descubierto su paradero. Entretanto esperemos pacientemente, puesto que no podemos hacer otra cosa ni poderemos seguir nuestros trabajos mientras no sepamos dónde está *El Aurora* o dónde está Mordecai Smith.

—Estos restos se los daremos a Toby—dijo levantándose.—¿Va usted a acostarse, Holmes?

—No, aún no, no estoy cansado. Soy verdaderamente un hombre raro; no me acuerdo de que me haya rendido el trabajo y, sin embargo, el ocio me fatiga sobremanera. Voy a fumar reflexionando sobre el asunto que nos ha proporcionado una cliente tan bonita como Miss Morstan... asunto que, por otra parte, no puede ser más fácil... porque convengamos que un criminal con una pierna de palo no es muy frecuente, y que su cómplice tampoco es muy vulgar, que digamos.

—¿Aún piensa usted en su cómplice?

—Con usted no tengo misterios; además, ya por su parte ha formado su opinión. Este individuo, cuyas huellas hemos estudiado,

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Día 12, seis tarde.

Congreso de panadería.—La venta del pan a peso

—Sigue sus tareas el Congreso Nacional de Panadería.

El presidente Sr. Quer ha dado lectura al dictamen del tema tercero, de que es ponente, y que es como sigue: «Medios para garantizar el peso del pan a los compradores y conseguir la panadería española buena y sólida reputación colectiva en el concepto público. Reglamentación de la venta del pan en España.»

El ponente cree que el pan debe venderse al peso, retirando la venta del pan por piezas de peso determinado, ya que un ligero error de cálculo o el exceso de cocción puede ser calificado de fraude.

Se lamenta de la oposición que hace Castilla a pesar el pan, cuando esto es lo equitativo, y añade que conviene obligar a que se adopte en todas partes el sistema métrico decimal, desterrando la variedad de pesas pesqueras que embarullan al comprador, y señala como remedio que se venda al peso el pan llamado de familia, de un kilo para arriba, y por piezas las demás clases pequeñas.

Finalmente dió lectura a las siguientes conclusiones:

1.º En pan usual, por razón de su tamaño, se dividirá en dos clases: de lujo y de familias.

2.º Se considerará pan de lujo todo el que no exceda de 500 gramos, y de familias a partir de un kilo de peso.

3.º Prohibición absoluta del pan de familias por piezas, debiendo venderse al peso y añadiéndole torna.

4.º La comprobación del peso, para ser válida, debe efectuarse inmediatamente después de la compra.

5.º El pan de familia deberá corresponder a los pesos de uno, dos, tres y cuatro kilos, no permitiéndose otros tipos de peso.

6.º Para reducir en lo posible la defraudación, todos los panes de familia deberán, si contienen falta, no exceder ésta de 100 gramos.

7.º Cuando en una hornada, por razón de la cocción o por error, el pan salga mermando en más de los cien gramos señalados, deberá ponerse en conocimiento de la autoridad local.

8.º Supresión del reparto, a domicilio donde sea posible.

9.º No se permitirá la venta de pan sino en los establecimientos apropiados, o sean panaderías, bolleterías o pastelerías.

10.º No se permitirá la reventa del pan.

11.º El pan que se introduzca de una población a otra deberá quedar sujeto en un todo a las disposiciones que rijan en aquella donde se expendan.

12.º Perseguir el fraude por todos los medios, acudiendo a las autoridades.

13.º Acudir a la publicidad para defender los intereses de la clase cuando se la haga víctima de la calumnia o del atropello.

Estas conclusiones fueron aprobadas por aclamación.

El telefonema de Lerroux

—¿Así dice el que envió a su órgano en la prensa madrileña el jefe de los radicales? ¿Considero reprochable en Barcelona lo mismo que censuró en Bilbao?

—Condono ambos actos intencionalmente como todos sus iguales. Proclamo libertad de tribuna, respecto derechos, propagandistas, aún frente actos organizados con poca oportunidad, aun frente demasías lingüísticas.

—Pero mienten quienes hacen responsable entidad partido radical fracaso mitin ayer, que lamentó.—Lerroux.

Baleáricas

Anoche regresó de Madrid el Hijo Ilustre de Palma, general Weyler, le recibieron numerosos militares y particulares.

—Hoy era esperado el vapor «Villa de Sóller», que debía llegar ayer.

Las mejores máquinas para

COSER, BORDAR Y HACER M. D. D. A. S.

Wertheim y Seryfet

Sucesores: Banquet, Santo Domingo números 6 y 10, Palma.

tiene un pie muy pequeño y que nunca ha estado calzado; está dotado de una gran agilidad, lleva como arma un bastón, terminado en una maza de piedra; y varios dardos envenenados, que opina o deduce de todo esto?

—¿Que es un salvaje!—exclamó.—Quizás uno de los compañeros indios de Jonathan Small.

—Está usted equivocado. En el primer momento yo pensé lo mismo, pero las huellas eran demasiado características, peculiares, y modificó mi opinión. Algunos habitantes de la Península Indica son de corta estatura, pero ninguno tiene los pies tan pequeños. El mahometano usa sandalias y tiene los dedos de los pies separados por la correa que los sujeta. Por otra parte, los dardos envenenados no pueden ser lanzados más que por medio de una cerbatana, y ahora, ¿qué saca usted en limpio de todo esto?

—Que es originario de la América del Sur—me aventuré a decir.

Holmes extendió la mano y cogió de un *chagga* un grueso volumen.

—Esta es la primera parte de un diccionario geográfico que se está publicando y que es una verdadera obra de consulta. Leamos.

—Archipiélago Andaman, situado a 340 millas al Norte de Sumatra, en el Golfo de Bengala, etc., etc., clima húmedo, bancos abundantes de coral... tiburones... establecimiento balneario en Port Blair... isla de Rutland, algodoneros... sigamos, sigamos... ¡Ah! por Dios, los naturales de las is-

INFORMACIÓN

La telegrafía sin hilos

Anoche en el vapor rápido *Rey Jaime I* salió para Barcelona y Madrid parte de la comisión de Telégrafos, nombrada por el Gobierno para inspeccionar la estación de telegrafía sin hilos de Puerto-Sóller. La Comisión ha terminado esta parte de su misión y según nos manifestó uno de los oficiales que forman parte de la misma, la nueva estación reúne todas las condiciones exigibles.

La otra parte de la Comisión ha quedado en esta para comenzar en breve las pruebas, que consistirán en comunicarse desde la estación de Puerto-Sóller con las restantes instaladas en la Península.

Los jefes y oficiales de Telégrafos francos de servicio pasaron al muelle a despedir a los viajeros.

Taurinas

El empresario de la Plaza de Toros ha recibido la siguiente carta del diestro don Ricardo Torres Bombita, que nos suplica insertemos:

Sr. D. Bartolomé Fiol.

Muy señor mío: Con verdadero sentimiento le participo que es imposible torear en esta corrida que con V. tengo contratada el 16 del corriente a causa de la lesión que sufrí en esta el 17 de mayo.

Queda en libertad para contratar el sustituto que le convenga, obligándose únicamente a pagar a mi cuadrilla su sueldo íntegro.

Lamento en el alma que este nuevo percance me impida del gusto que tengo en presentarme ante ese simpático público que conocí hace catorce años.

Soy su afmo. amigo s. s.

Ricardo Torres (Bombita).

Madrid 9 junio 1912.

Desgracia

Por algunos socios de la Cruz Roja de Santa Catalina fué asistido ayer tarde, siendo conducido a la Casa de Socorro y más tarde al Hospital civil, el muchacho Miguel Salvá Pujol, de 14 años de edad, domiciliado en Santa Catalina, de una extensa herida en la mano izquierda, que hubo de serle amputada seguidamente por encima de la muñeca.

Dicha herida le fué producida al desgraciado joven por el engranaje de una máquina de la fábrica de fundición que los señores Calvet y Vadell tienen instalada en aquel arrabal.

Esta mañana seguía el herido relativamente bien dentro de la gravedad de su estado.

La procesión de Montesión

Mañana a las seis y media de la tarde saldrá de la iglesia de Montesión la procesión del Sagrado Corazón de Jesús, acto que goza de justa fama, por lo lucido que cada año resulta.

En la Sección de «Religiosas» publicamos el programa de los cultos que se efectuarán en la fiesta de mañana.

Asistirá a la procesión un piquete compuesto de un oficial y 20 hombres del Regimiento Infantería de Palma con la banda de música del mismo cuerpo.

El general Gobernador Sr. Pérez Clemente ha invitado para asistir a los señores Jefes y Oficiales de la guarnición, que voluntariamente lo deseen.

Ferrocarril de Sóller

La Compañía de este Ferrocarril ha organizado para el próximo domingo con motivo de la corrida de toros que se celebrará en Palma, el siguiente servicio de trenes:

De Sóller a Palma: a las 5'30, 9'30, 13'15 y 18.

De Palma a Sóller: a las 7'40, 11'30, 15'20 y 21'30.

Tren especial de Palma a Son Sardina y Buñola a las 19'45.

Próximas regatas

Anoche la Junta Directiva del Real Club de Regatas celebró sesión.

En ella acordó celebrar unas regatas a la vela y al remo el día de la festividad de San Pedro.

Se promete rodear a esta fiesta de todos los atractivos necesarios para que resulte lucida.

Habrán premios en metálico y en objetos de arte, que oportunamente se anunciarán.

El Club de Regatas convertirá en tribuna la parte de escollera del muelle que hay frente a la caseta de los prácticos.

Se colocará un toldo y bajo él, habrá profusión de adornos y de plantas.

Para hacer más atractiva la presencia de las regatas a la vela, sabemos que la Junta ha dispuesto que se celebre un baile de sala. Seguramente las señoritas y los jóvenes de esta localidad celebrarán esta idea.

Las regatas estarán intervenidas por un Jurado que estará compuesto de las siguientes personas: Presidente, el Sr. Comandante de Marina Sr. Laguardia; vocales el presidente del Club de Regatas Sr. Planas, el ingeniero de las Obras del Puerto Sr. Garau y el director de la Isla Sr. Simó y Secretario, el que lo es del Real Club, D. Bartolomé Font.

Los Integristas

Mañana los integristas de esta capital, cumpliendo lo ordenado por el jefe del partido, D. Juan de Olazábal, en la circular que publicó, tendrán Misa de Comunión general a las seis de la mañana en la iglesia de la Hermandad de Terciarios de San Francisco, en la cual se consagrarán solemnemente al Sagrado Corazón de Jesús.

Nuestro ilustrísimo Prelado se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia por la consagración y otros cincuenta por la Misa de Comunión.

De Instrucción Pública

Leemos en la prensa que según el proyecto de presupuestos, las escuelas normales para maestros de Baleares y Huesca no serán una excepción, pues el personal, según dicho proyecto, será laico, con cuyo motivo el número de vacantes será mayor para dicho profesorado.

Las Normales de Logroño, Zamora y cuantas han sido elevadas recientemente a superiores seguirán cobrando la diferencia de sueldo de las respectivas Diputaciones puesto que tampoco van incluidas en el citado proyecto de presupuestos.

Por el ministro del ramo se ha firmado una Real orden autorizando un curso extensivo de cinco semanas, propuesto por la Junta para ampliación de estudios, que han de darse en Madrid por reputados catedráticos y profesores de la Escuela Normal a los maestros indicados para ir pensionados al extranjero en el próximo mes de octubre.

Se enviará por telegrafo a los maestros para que inmediatamente se pongan en camino, a fin de dar seguidamente principio al curso, pues los profesores y catedráticos no pueden ocuparse en ello más allá del plazo señalado.

Los maestros vivirán en hoteles llamados Residencia de estudiantes, y quedarán bajo la autoridad de la Junta para la ampliación de estudios.

Relación de cátedras vacantes (en la Escuela de Comercio que han de salir a oposición en la próxima convocatoria):

Aritmética, Algebra y Cálculo mercantil, de Alicante; Taquigrafía y Mecanografía, de Barcelona; Caligrafía, y Dibujo, de idem; Tecnología industrial, de Sevilla; Lengua alemana, de Santa Cruz de Tenerife; Aritmética, Algebra y Cálculo mercantil, de idem; Taquigrafía y Mecanografía, de Valladolid; Derecho mercantil internacional y Legislación de Aduanas, de Valladolid; Aritmética, Algebra y Cálculo mercantil, de Oviedo, y Economía política y Legislación mercantil, de idem.

Es probable que en la próxima semana se publique de Real orden la nueva distribución de zonas para la inspección de las escuelas nacionales de primera enseñanza, dándose un plazo de diez o quince días.

Dentro de dicho plazo deben solicitar destinos los aprobados en las recientes oposiciones, por el orden de propuesta del tribunal.

Se ha decretado con un visto la instancia elevada por el colegio oficial de doctores y licenciados en Ciencias y Letras del rectorado de Barcelona, en solicitud de que se modifique la Real orden de 26 de agosto de 1910 y que se derogue el artículo 220 de la ley de Instrucción pública.

Reunión en la Alcaldía

Esta mañana el Alcalde ha reunido en su despacho a los señores Veterinarios municipales, ordenándoles el más estricto cumplimiento de las vigentes disposiciones sobre la matanza de reses.

Al mismo tiempo les ha encarecido que diariamente le den cuenta detallada de la edad y peso de la carne que se sacrifique en el Matadero con destino a las mesas reguladoras.

Nuevo programa de procuradores

Ayer a las doce y media se reunió la Junta de Gobierno del ilustre Colegio de Procuradores de esta ciudad con el exclusivo objeto de tratar de la aprobación del programa que ha de regir para los futuros exámenes de procuradores.

El citado programa ha sido confeccionado por la Comisión nombrada al efecto, compuesta de los procuradores D. Nicolás Piña, D. Cayetano Abrines, D. Domingo Fons y D. Jaime Pinto.

La Junta aprobó por unanimidad el referido programa.

Este se compone de 200 lecciones que comprenden las siguientes materias:

Toda clase de procedimiento civil, criminal, canónico y contencioso-administrativo que tenga relación con el cargo de procurador de Tribunales.

Nociones de derecho Civil, Penal, Mercantil y Administrativo.

Legislación referente a organización de toda clase de tribunales.

Legislación del Timbre del Estado y Ley y Reglamento de Derechos reales.

Legislación de aranceles judiciales.

El programa regirá tan luego haya merecido la aprobación del Presidente de la Audiencia Territorial de esta provincia.

Asuntos municipales

Se nos dice que dos compañías extranjeras vienen haciendo gestiones cerca del Ayuntamiento para que se les ceda la explotación de la canalización de las aguas de Palma.

Reunión de la Comisión de Aguas

El próximo sábado se reunirá la Comisión Especial de Aguas.

El objeto de la reunión es para tratar extensamente sobre la obra presentada por el ingeniero señor Estada referente al problema de las aguas a fin de dar cuenta al Ayuntamiento de la resolución que sobre ello recaiga, en la sesión que se celebrará el próximo lunes.

Notas del Carnet

Personales

Siguen en grave estado las señoras esposa e hija Mercedes del jefe de Administración Militar, señor Butler. En la tarde de ayer les fué administrado el Santo Viático.

Hacemos votos para el pronto restablecimiento de las enfermas.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de bachiller en Ciencias y Artes el aplicado joven don Francisco Linares-Rivas.

Se hallan enfermos doña Enriqueta Gisbert de Carbu, doña Juana Ramis de Fábregas y don Nicolás Company, Contador de la Diputación.

Les deseamos pronto restablecimiento.

De viaje

Ayer tarde salió para Mahón el teniente de Infantería don Francisco Rovira.

Procedente de una excursión por varias capitales de España, llegaron ayer de Barcelona el médico de Consey don Antonio Morey y el Notario de Pollensa don Rafael Poquet.

De Mahón han llegado esta mañana en el «Monte Toro» don F. Estada, don Pedro Oliver, doña María y don Juan Palmer, doña Francisca Esteva, don Joaquín Barull, don Martín Pont, don Alejandro Longini, don Juan Carbonell, don Miguel Alejandro y don Antonio Vidal.

En el mismo vapor ha llegado el coronel de la Guardia civil señor Ibáñez.

En el vapor «Balear» han venido don Manuel Labad, don Salvador Bauzá, don Pedro Nadal, don Vicente Ibarra, don Francisco Amorós, don Camilo Issanchon, doña Cristina Martí, don Pedro Portas, don Miguel y don Nadal Mulet, don Vicente Vihello, don Juan Alemany, don Pedro F. Salvá, don Francisco Aguado, don Joaquín Cortina y otros.

También ha venido el señor conde de Ayamans.

De Marsella en el «Rey Jaime II» han llegado don Luis Boga, don Antonio Fleixas, don J. Ripoll y señora, doña Josefina Casals, don Juan Mayol, don Juan Cabasellas, don Juan Morro, don Francisco Molla, don Pedro Ballester, don Jaime Vives, doña Francisca Lladó, don Pedro Rubert, don Juan Pi, don José Bennisar, don Juan y don Francisco Arbana, don Mateo Enseñat, don Bartolomé Marroig, doña Catalina Durán, doña Antonia Vidal, doña Juana Nadal y doña Francisca Santandreu.

Para Ibiza salieron anoche en el «Mallorca» don Bartolomé Ramón, don Pedro Escanellas, don Miguel Ferrer, don José Roca, don Jaime Casol, don Eusebio Verdera, don Jaime Tur y don Antonio Costa.

Para Mahón en el «Isla de Menorca» embarcaron ayer don José Aguilera, don Pedro Ripoll, don Bartolomé Pons, don Jaime Ramón, doña Rosario Victory, don Miguel Clar, doña María Garau, don Francisco Rovira, don Ramón Pons, don Joaquín Solá, doña Isabel Valls, don Antonio Roig, don Arturo Marcé, don Vicente Carreras, don Lorenzo Bisbal, don Lorenzo Ripoll, don Juan Marqués y don Juan Coll.

Anoche salieron para Barcelona en el «Rey Jaime I» don José M. Cirer, doña Carmen Vanel, doña Margarita Casals, don Angel Rodríguez, don Miguel Vadell, don Bernardo Oliver, doña Catalina Oller, don Vicente Perez, don Angel Jáudenes, doña Margarita Benassar y doña Margarita Canals.

Procedente de Mahón esta mañana ha llegado el Sobrestante de Obras Públicas don José Carbonell.

De sociedad

Para el distinguido joven don Fausto Morell Qual ha sido pedida la mano de la hija de los señores condes de Rótova, doña María de los Dolores Rovira Orlandis.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—El Sagrado Corazón de Jesús, Basilio el Magno, Marciano, Anastasio, Rufino y Eliseo.

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media misa de comunión general para los asociados a la Comunidad Perpetua y Reparadora con plática preparatoria por el P. Dorotheo de Barcelona, capuchino; a las nueve se expondrá el Smo. Sacramento y acto seguido se cantará Tercia y después la Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, terminando con la consagración y demás preces prescritas y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en S. Cayetano en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor, por la tarde a las siete Rosario, sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC. coronilla de oro cantada por los asociados y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En Montesión, fiesta en honor del Santísimo Corazón de Jesús: A las siete y media exposición del Santísimo Sacramento, quedará expuesto todo el día, harán vela a S. D. M. turnos de señores Sacerdotes, Caballeros y Señoras, misas de Comunión a las cinco y siete y media, después de la segunda se rezará el acto de Consagración y las Letanías del Corazón de Jesús prescritas por S. S. Pío X; a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio Rosselló, S. J.

Las cinco Visitas al Sagrado Corazón, que harán en la siguiente forma: 1.ª Antes de la misa de siete y media; 2.ª Al fin de la misa; 3.ª Antes de la misa solemne; 4.ª Luego después de terminada; 5.ª Al entrar en el templo la procesión.

La procesión saldrá de la Iglesia de Montesión a las seis y media de la tarde, y recorrerá las calles de costumbre.

En San Jaime, a las siete y media, misa de Comunión general, y a continuación la consagración del Apostolado al Sagrado Corazón de Jesús.

En San Felipe Neri, a las seis y media se celebrará misa de Comunión general con plática, y al anocheecer se concluirá la novena y después se hará la solemne consagración de los asociados al Deficio Corazón de Jesús seguida de Letanía para ganar la indulgencia plenaria que hay concedida.

En la iglesia del Terreno, al anocheecer conclusión de la novena y consagración al Sagrado Corazón de Jesús con Letanías.

NOTAS DEL MAR

Entradas

A las 5'30 de esta mañana el vapor «Monte Toro» de Mahón; a las 6 el «Balear» de Barcelona y a las 6'30 el «Rey Jaime II» de Marsella.

Salidas

Esta mañana se ha hecho a la mar el pailebot «San Miguel».

Anoche a las diez salió para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Poco después zarpó para Ibiza el vapor correo «Mallorca».

A las doce y media ha llegado el vapor inglés «Edinouroh» con cargamento de carbón.

De arribada ha fondeado el laúd «Catalina».

Pastillas café con leche

Fabricación Mallorquina en competencia con las marcas más acreditadas: a 1'50 libra.—Depósito, san Miguel, 69.

Confitería SAN ANTONIO

Dependiente - Mercadería

Se necesita uno que esté entendido en dicho ramo. Informes, Centro de Anuncios.

De la Región

MAHON

Ha llegada a es capital la tiple Conchita Huguet, la que debutará con la opereta *El Conde de Luxemburgo*.

—El Ilmo. Sr. Obispo ha administrado el Sacramento de la Confirmación a 191 niños. Nuestro Prelado continuará la Santa Visita a las iglesias de esta isla.

—El coronel de la guardia civil D. José Ibáñez está pasando revista a las fuerzas de dicho Instituto que sirven en esta isla. 12 junio 1912.

CIUDADELA

El Sr. Secretario del Concorso histórico-literario, que en el Colegio Salesiano se celebrará con motivo de los festejos del 9 de julio, nos suplica que recordemos a los Sres. que desean tomar parte, que el plazo para admitir trabajos termina el 25 del presente mes, y que estando este año el tribunal formado en alma suplica se le envíen conatos antes los trabajos para evitar a los Sres. miembros del Jurado prisas que molestan y que puedan fácilmente evitarse.

Procedente de ésa han llegado D. Faustino de Olives y D. Andrés Triay.

IBIZA

Regresó de Ciudadela después de recibir las órdenes de Subdiaconado el joven D. Jaime Planells.

—La Comisión de ferias y fiestas ha nombrado las siguientes sub-comisiones: *Arreglo y Banda*.—Coll, Vilás, Palerm, Medina y J. Mayans.

Festivos Marítimos.—Torri, Escandell, Costa, Cardona y Palerm.

Festivos Terrestres.—Soriano, Gayá, E. y E. Fajarnés, Pineda y Torri.

Hacienda.—Balanzat, Bernardo Tur y Medina.

Beneficencia.—Todos los que constituyen las comisiones anteriores y los directores de los periódicos, José Ramón Ferrer y José Ferrer.

Reorganizada la Cámara Agrícola ha sido elegida la siguiente Junta Directiva: *Presidente*.—D. Bartolomé Ramón Capmany.

Vice-Presidente.—D. Antonio Tur Buffi. *Secretario*.—D. Antonio Ramón Gotaredona.

Bibliotecario.—D. Gabriel Sala García. *Vocales*.—D. Ignacio Riquer Llobert, don Juan Tur Palau, D. Abel Matutes Torres, D. Mariano Tur Guevara D. Mariano Riera Torres, don Vicente Tur Torres y don Antonio Costa Prats.

Desde Alcudia

La situación geográfica de nuestro puerto y su proximidad al de Barcelona, verdadero centro comercial de nuestra isla, hacen que junto con la actividad—ya proverbial—de los hijos de Alcudia, aumente de una manera muy notable nuestro movimiento marítimo.

Así lo comprendió el Gobierno dotándonos con cuatro correos semanales (tres interinsulares y uno con Barcelona) que representan doscientas ocho salidas y otras tantas entradas anuales, o sea un total de *cuatrocientos dieciséis*.

Súmese al anterior movimiento el de los innumerables veleros que hacen el tráfico con el continente, los vapores que conduciendo turistas alguna vez nos visitan y los que flotan por comerciantes de la localidad efectúan periódicos viajes, y se podrá tener una idea nada más que aproximada de su verdadera importancia.

Hoy, sin ir más lejos, tenemos anclados y operando cuatro buques a vapor: el correo de Ciudadela y el de Mahón a Barcelona y los mercantes «Unión», flutado por D. Jaime Oliver Moner y «Santa Ana» que lo ha sido por D. Francisco Ballester de Palma.

El «Unión» hará tres o cuatro viajes directos de Alcudia a Melilla y dentro de pocos días vendrá probablemente el «Comercio» flutado también por el Sr. Oliver, habiendo faltado muy poco para que fludara además al «Villa de Sóller».

Las condiciones de nuestro puerto son verdaderamente pésimas, hay en él un lecho de fango tan extraordinario, que los buques, aun los de poco calado, se ven obligados a echar anclas a unos cuatrocientos metros (o más) de distancia de los muelles.

Y comprendiendo nuestro ayuntamiento que, dando el mayor número de facilidades para la carga y descarga; ahorrando jornales lanchajes y estadias, cesaría el retraimiento enervador de todas las energías que suma en el marasmo actividades comerciales y desvía hacia el Banco o el cupón capitales dispuestos a invertirse en la más noble de las aspiraciones, el intercambio, acordó en una de sus últimas sesiones solicitar del Gobierno que por el ramo de Obras públicas se proceda a los estudios preliminares necesarios para proponer las mejoras que estime convenientes, sea la prolongación de muelles, ya el dragado parcial o total del puerto.

De desear es que las gestiones que se están practicando se vean coronadas por el éxito, lo que forzosamente ha de suceder si nuestros representantes en Cortes se interesan, como se asegura, en ello.

El 8 del próximo Septiembre se dará otra novillada en esta plaza con cuatro toros del continente y dos novilleros de cartel cuya contrata se está gestionando, siendo probable que en la combinación entre el matador Torrijos.

Con mucha animación se celebró la segunda velada familiar en la que debutaron algunos aficionados que se dejaron caer con una *Música clásica* que para sí quisieran bastantes artistas de pretensiones. (Formalmente aseguro que no exagero).

Aunque no reinó la expansión del otro domingo, salieron las familias satisfechas y deseando se repitan estas fiestas que la Comisión organizadora se propone continuar.

El Correspondal.

11 Junio 1912.

GACETILLAS

Fiesta.—Los vecinos del Caserío de la «Costa de Son Vidal» del término de Santanyí, han solicitado permiso para verificar una fiesta el día 24 del actual en honor de San Juan Bautista.

Curado.—En la Casa de Socorro lo fué un muchacho que presentaba una herida leve en la cabeza causada por una pedrada.

de otro chico de su edad. Fué acompañado a dicho establecimiento por el vigilante don Juan Estades.

Aferición.—El Fiel Contraste D. José García acompañado de su ayudante saldrá el 15 para Mahón para verificar la aferición de las Pesas y Medidas de dicha ciudad y los pueblos de su Partido.

Providencia.—El Sr. Tesorero de Hacienda ha dictado de apremio contra contribuyentes morosos por varios conceptos contributivos.

Denunciado.—Por la guardia civil del puesto de Santa Eulalia lo ha sido un sujeto por infracción de la Ley de caza.

Demante.—Esta tarde en el vapor correo ha sido embarcado con destino al manicomio de Reus un soldado del Regimiento de Palma, que tiene perturbadas sus facultades mentales, el cual está procesado por abandono de guardia.

Aprendices marineros.—Se ha anunciado una convocatoria para 50 plazas de aprendices marineros, los que ingresarán en la escuela en 1.º de septiembre del presente año.

Mutados.—Por el Sr. Gobernador civil lo han sido varios vecinos de esta capital por uso de armas prohibidas.

Reconocimiento.—Mañana a las diez en el Hospital Militar se verificará el reconocimiento definitivo de los individuos propuestos para la declaración de su inutilidad.

Junta de Sanidad.—Se ha publicado una real orden disponiendo que los nombramientos para la provisión de vacantes que naturalmente se produzcan en la parte electiva de las Juntas municipales de Sanidad en los Ayuntamientos cuyo vecindario exceda de 25.000 almas, se hagan de Real orden.

Artríticos La Piperazina Dr. Grau. ha curado millares de enfermos de gota, reuma, ciática, arenillas, m.l. de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Depósito general, Centro Farmacéutico—Palma.

Todas las enfermedades infecciosas comunican a la sangre varios venenos que interpercen las conveniencias u originan otras enfermedades; tomando **Cerevisina-Carbónica-Artigues**, limpiará el organismo y devolverá la salud.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinatos*.

DE NUESTRO CONCURSO

La voz de la calle

Carencia de agua

Sr. Director: Desearíamos hiciera constar en su diario que en la fuente de la plaza del Mercado hay gran carencia de agua.

Necesario prohibirlo

He podido observar en la Plaza Mayor un hecho que está reñido con todas las reglas de la higiene y no obstante, se repite a diario a ciencia y paciencia de los facultativos municipales y de las autoridades. Es el siguiente: La mayoría de compradores antes de mercar la carne que adquieren la palpan, la huelen, etc., y muchas veces después no la compran y van a repetir la suerte a otra mesa, sea o no reguladora.

En mis observaciones noté en una ocasión que una de estas compradoras había momentos antes, espulgado un perro y otra, que *ofataba* la carne, padecía de herpes en la propia nariz.

Sr. Alcalde, es necesario desarraigar esta costumbre.

Un palmesano.

Actos inmorales

Palma 11, junio, 1912.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: suplico de su reconocida amabilidad ordene se publique en la Sección del diario de su dirección titulada «La voz de la calle», el siguiente escrito que como usted verá es en bien de todos.

Mil gracias anticipadas y esperando su atención, quedan de V. sus afmos. s. s. s. —Lorenzo Figueroa.—Francisco Amarex.—José García. — Jaime Jiménez. — Blas Navarro.

Llamamos la atención de la primera autoridad civil de esta Provincia y especialmente de la policía y de todos los que se interesan por el bien público, respecto a ciertas acciones bastante inmorales, que desde tiempo atrás vienen efectuándose en la calle de Peña (callejón sin salida de la calle de Valseca) por una vecina de dicha villa. Con dichos actos da mal ejemplo a menores y avergüenza a los mayores.

Además, son frecuentes las riñas que promueve dicha mujer con otras de su clase.

Por lo tanto, suplicamos, en vista de que estas escenas se repiten a diario, que por la autoridad a quien corresponda, se tomen las medidas para impedir la continuación de tales hechos.

Doña Antonia Covas Palmer, Viuda de Cabanellas

Ha fallecido hoy a las 3 de la madrugada Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica Q. E. P. D.

Sus desconsolados hija, hijo (ausente), hijo político D. Jaime Morey Vanrell, su hermano D. Gaspar Covas, nietos y nietas, bizneta (presentes y ausentes) sobrinos y demás familia, al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos y conocidos asistan al rosario que se rezará hoy a las 6 media de la tarde en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada como asimismo al funeral que tendrá lugar mañana viernes a las once en el Convento de Religiosas de Santa Clara, por lo que recibirán especial favor.

Una Receta simple y fácil para tener niños robustos y buenos de salud es de darles la Glorina lacteada Nestlé el mejor sustituto de la leche materna.

De Teatros

Lírico

El cariño y simpatía que en el corto número de representaciones ha despertado entre el público de esta ciudad la eminente Xirgu, quedó anoche patentizado. En la galería y patio tomó asiento una concurrencia distinguidísima y numerosa. La joven actriz catalana había elegido como función para despedirse del público, la conmovedora obra, La Dama de las Camelias.

Margarita Xirgu emocionó fuertemente al auditorio. Realizó una labor magnífica de actriz ya consagrada en el arte. Fue la interpretación de la enamorada Gaudier, magistral, emocionante. No podía el público demandar un trabajo más perfecto y más acabado; la impresión, aún en las almas fuertes, llegó hasta el estrechamiento doloroso que hace sollozar y deja agotados los nervios.

Sus arranques de dolor, sus ternuras, las expresiones sentimentales del corazón enamorado que sufre la amargura de la felicidad perdida, fueron expresadas por la Xirgu con tal verismo, que la concurrencia no pudo menos de interrumpir la escena con atronadores aplausos y demostraciones de agrado y entusiasmo.

La Dama de las Camelias hará triunfar siempre a la eminente actriz, gloria del Teatro Catalán. Y triunfará siempre en la interpretación de este personaje porque Margarita Xirgu lo siente tan hondamente que se diría que el autor escribió para ella la Margarita Gaudier, teniendo en cuenta su temperamento artístico, su talento escénico y sus condiciones fisiológicas que encarnan a las mil maravillas con su figura bella, delicada y elegante.

No hay por qué repetir una vez más que las ocasiones se repitieron entusiastas al final de todos los actos, obligando al encargado del telón de boca a elevarlo infinidad de veces. Pero a ser exactos y veraces, donde Margarita Xirgu alcanzó la apoteosis del triunfo fue en la dolorosa escena final de la obra, al morir en brazos de su amante Armando Duval confundidos en un abrazo eterno.

Fue la muerte, dulce, placida, sublime y bella; una ligera crispación de manos y enroscamiento de piernas. Nada más. El público después del grito doloroso de Armando, estalló en delirante ovación, premiando así la labor magistral de la notable actriz.

Ante la insistencia de los aplausos, Margarita Xirgu dirigió la palabra a la distinguida concurrencia que la ovacionaba cariñosamente, manifestando que nunca olvidará las muestras de estimación que en la corta temporada se le habían demostrado. Debemos consignar que es digno de una sincera y entusiasta felicitación el primer actor señor Ortín por el trabajo acabadísimo que realizó.

Balear

Ayer llegó de Ibiza, donde ha actuado en uno de los teatros de aquella localidad, la Compañía cómica-dramática castellano catalana Casals-Cazorla, contratada por la Empresa del Balear para dar una serie de funciones en este teatro. La lista de los artistas que forman la Compañía es como sigue: Actrices.—Casals, Asunción; Cazorla, María; Pujadas, Rosa; Llavorin, Cristina; Roca, Paquita; y Villalba, Paulina.

Actores.—Bonet, Juan; Casals, Enrique; Cazorla, Juan; Espinosa, Manuel; Mas, Pascasio; Martí, Antonio; Mauri, Antonio; Pelegrí, Manuel; y Torrens, Joaquín.

Los precios diarios serán los siguientes: Palcos, plateas y proscenios primer piso 4 pesetas; palcos proscenios segundo piso, 350; butacas platea con entrada, 0'75; sillones de anfiteatro con entrada, 0'75 sillones circulares con entrada, 0'50; entrada general, 0'29; y medias entradas, 0'17. Los impuestos a cargo del público.

El debut de la Compañía será esta noche con la obra Bone Gent, de Santiago Rusiñol.

Los Chimentí

Hoy debutará en el Lírico este número de variedades que viene precedido de una fama poco común en artistas de esta índole. El eminente escritor D. Jacinto Benavente, nos da de ello una prueba con el siguiente autógrafo que dedicó a los mencionados artistas.

«Los que sabemos bien lo que cuesta divertir a un público, podemos apreciar el valor de artistas como Los Chimentí. Entretenen al público media hora con cuatro cosas, sin exhibiciones del desnudo ni chocarrería, con arte, con gracia... es muy fácil, ¿verdad? Que pruebe el que se atreva y quiera convencerse de ello. El testimonio de mi admiración y de mi simpatía a los admirables artistas Los Chimentí. — Madrid 11-911. — Jacinto Benavente.»

La índole de la recomendación no puede ser más halagüeña, por lo que celebraremos obsequiosamente dichos artistas el aplauso de nuestro público.

Por telégrafo

Vista de una causa

Tarragona.—Se ha celebrado la vista de la causa instruida contra el vigilante Benigno González por fuga de dos reclusos. El Fiscal ha retirado la acusación.

Servicio reanudado

Santander.—Se ha reanudado el servicio de tranvías con los esquirols. Reina completa tranquilidad.

Tormenta

Barcelona.—En el pueblo de Tárrega se ha desencadenado una gran tormenta. Un rayo cayó entre unos obreros, matando a uno de ellos.

Reparto de una suscripción

Villareal.—Ha llegado el Gobernador Civil con el exclusivo objeto de repartir la suscripción abierta a favor de las víctimas del incendio del cine.

Asciende la citada suscripción a 6827 pesetas.

Ha fallecido otro de los heridos. El total de los muertos asciende a 68.

Lluvias

Barcelona.—En toda la región han caído fuertes lluvias. Varios ríos han experimentado una gran crecida.

Telegrafían de Prst de Llobregat que se teme se rompa el dique a consecuencia de la crecida y témesese que se inunde la población.

Gran temporal

Ceuta.—Se ha desencadenado un fuerte temporal. El correo no ha podido desembarcar la correspondencia y pasaje.

En este puerto se han refugiado varios buques.

El verano del señor Maura

Madrid 13 (2'15 m.) El señor Maura se propone pasar una larga temporada en Riano al objeto de atender a la salud de su esposa.

Cumplimentando al Rey

El señor Jimeno cumplimentó a S. M. el Rey. También el señor Dato entregó al Monarca los estatutos del Instituto Nacional de Previsión.

Vapor inglés encañado

Almería.—Cerca de Roquetas ha encañado el vapor inglés «Mark Lane» que venía de New-York cargado de carbón. La tripulación se ha salvado, pero el buque ha quedado totalmente anegado.

Reforzando amarras

Bilbao.—Amaina el temporal que se desencadenó ayer.

Los buques han reforzado amarras. La ría continúa viniendo con gran crecida.

Lo de la división de las Canarias Las Palmas.—El domingo se celebrará un mitin para tratar de la división de las Canarias y de la pasividad del Gobierno en este asunto.

Asistirán representaciones de los pueblos. Después se celebrará una manifestación.

Se asegura que los diputados y senadores por las Canarias orientales romperá las actas y que regresarán con la comisión que se halla en Madrid.

A la llegada de ésta aquí se celebrará un acto de trascendental resonancia. La benemérita se ha reconcentrado en diferentes pueblos.

Llegada del Arzobispo Zaragoza.—En el rápido ha llegado el Sr. Arzobispo. Fué recibido por las autoridades, diputados provinciales y muchas personas.

Para construir un palacio. Madrid 13 (11 m.) Sevilla.—El Comité de la Exposición hispano-americana ha acordado sacar a concurso la construcción del Palacio de Bellas Artes y de Industrias Decorativas que costará dos millones de pesetas.

Se admitirán pliegos hasta el día 15 de julio. La Comisión municipal de Hacienda ha acordado que el Ayuntamiento subvencione la Exposición con dos millones de pesetas en láminas, y un millón en metálico.

Ferrocarril directo Bilbao.—Se han reunido en la Cámara de Comercio representaciones de las fuerzas vivas del país, el Ayuntamiento y las Diputaciones de Burgos y Segovia y de la Cámara de Comercio de Madrid con el objeto de tratar sobre la construcción del ferrocarril directo de Bilbao a Madrid.

Se acordó por unanimidad facultar al comité para que gestione cerca de la Compañía del Norte la construcción de una doble vía por Segovia, Aranda y Burgos, caso de negarse a establecer una línea directa de Bilbao a Madrid.

La huelga, sigue igual Zaragoza.—La huelga de albañiles sigue en igual estado.

Los patronos no quieren ceder y se reúnen con frecuencia. Los huelguistas circulan en actitud pacífica.

Vía marítima de Almería En breve el Ministro de Fomento firmará una real orden disponiendo que en el término de un mes termine el estudio del proyecto para la construcción de la llamada Vía Marítima de Almería.

En seguida comenzarán las obras bajo la inspección de un ingeniero del Estado. El Sr. Villanueva sigue ocupándose de la solución que ha de dar a otras cuestiones que pedían los comisionados de Almería.

Ecos parlamentarios Senado Madrid 12 (10'25 n.) Bajo la presidencia del Sr. Muñoz empieza la sesión a las 3'45.

En el banco azul se sientan los ministros señores Pidal y Alba. El Presidente de la Cámara dedica sentidos elogios a la memoria del Sr. Balmaseda.

El Ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda, se adhiere a las citadas frases, en nombre del Gobierno. Lo mismo hacen otros señores senadores.

Se hace constar en acta el duelo de la Cámara. El Ministro de Instrucción pública contesta a algunos ruegos que se le hicieron en sesiones anteriores.

La Cámara se reúne en secciones. Poco después se da cuenta del resultado y se levanta la sesión.

Congreso Madrid 13 (2'15 m.) A las tres de la tarde abrió la sesión el señor conde de Romanones.

En el banco azul están sentados los señores Canalejas, Barroso y Villanueva. Se dirigen al Gobierno varios ruegos y preguntas.

El señor Soriano insiste en pedir que no salga de España el cuadr de Wan Der Goes que se halla en las Escuelas Pías de Monforte.

El señor Seoane dice que el cuadro pertenece al Estado, pues los Escolapios sólo lo tienen en depósito.

El señor Canalejas dice que el Consejo de ministro que hoy se celebrará, se ocupará de este asunto y mañana vendrá a la Cámara la solución que se haya dado.

Intervienen en esta cuestión varios diputados. El señor Suárez Inclán pide que venga a la Cámara el informe del Consejo de Estado sobre el cuadro.

Se entra en el orden del día. Se ponen a discusión los Presupuestos y se efectúan las votaciones nominales pedidas por los republicanos, habiendo resultado que por 113 votos contra 10 se aprueban todos los artículos que hacen referencia a la sección de las Clases Pasivas.

Se pone al debate el presupuesto de la Presidencia. El Sr. Pedregal defiende el voto particular. Cree que se debe separar la partida de los gastos legítimos y que se incluyan con

cargo a la Subsecretaría. Estima exiguos los gastos consignados para la representación del Presidente del Consejo. Le contesta el Sr. Barber.

Se desecha el voto particular por 86 votos contra 12. Se discute la totalidad de dicho presupuesto.

Los señores Llosas e Iglesias formulan algunas observaciones, que son aclaradas por el Sr. Canalejas.

Sin que haya debate y en votación ordinaria queda aprobado el Presupuesto. Se suspende la discusión.

Casi sin debate se aprueba el proyecto de prohibición del trabajo industrial nocturno de la mujer.

Sigue el debate sobre los créditos para carreteras. Los señores Villanueva y Gasset defienden a los ingenieros de la provincia de Gerona, de algunas inculpaciones que les ha dirigido el Sr. Calderón.

Este da algunas explicaciones satisfactorias, diciendo que se interpretaron torcidamente sus palabras. Dijo que no pretendió siquiera tocar la integridad moral de aquellos funcionarios.

Rectifican ambos oradores. En votación ordinaria queda aprobado el dictamen y se levanta la sesión.

Consejo de Ministros Antes del Consejo Madrid 13 (2'15 m.) A las diez de la noche se reunió el Consejo.

El señor Arias Miranda dijo que lleva el proyecto de decreto regulando las oposiciones de Gracia y Justicia, a fin de que desaparezcan las interinidades.

El señor Navarreteverter llevó la distribución de fondos referentes al corriente mes. El señor García Prieto negó que hubiese recibido nota alguna y dijo que ayer recibió una referente a Tánger. Añadió que en Fernando Póo se inauguró con éxito la estación radiotelegráfica.

Después del Consejo A las doce y media terminó el Consejo. El señor Barroso dijo que se ocupó de los trabajos parlamentarios y del cuadro de Wander Goes, acordándose la contestación que darán mañana a las Cortes en lo que se refiere al juego.

También se habló de los trabajos referente a las mancomunidades. Añadió que para nada se ocuparon de la ampliación de plazas de la judicatura.

Se aprobaron varias protestas de la Junta del Centenario de las Cortes de Cádiz. Se aprobaron también dos expedientes sobre adquisición de material de guerra y otros de Fomento y sobre ferrocarriles secundarios.

LO DE MARRUECOS Consejo de guerra Madrid 13 (2'15 m.) Melilla.—Se ha celebrado consejo de guerra contra un moro de Frajana, acusado de robo.

Temporal.—Marcha de una columna Melilla.—Reina en toda la costa un fortísimo temporal. El general Villalón ha marchado con su columna a Zayo con el propósito de llegar hasta Zeluzán.

El coronel Paez Jaramillo regresará en breve a la península.

LAPOLITICA Romanones en Palacio Madrid 13 (2'15 m.) El señor conde de Romanones estuvo esta tarde en Palacio conversando con Su Majestad el Rey más de una hora.

La visita ha sido muy comentada. El señor conde de Romanones al salir y ser preguntado por los periodistas quitó toda importancia a la citada conferencia.

Navarro Reverter disgustado Ha circulado el rumor de que el ministro de Hacienda señor Navarro Reverter se encuentra muy disgustado de la obstrucción que se hace en el Congreso a los presupuestos.

Añadiase que en caso de persistir abandonararía el ministerio. A pesar de estos rumores, el señor conde de Romanones afirmó que el presupuesto de gastos estaría aprobado el día de San Pedro y la totalidad mediados de julio.

En los pasillos se aseguraba sin embargo que las sesiones se suspenderán antes. Las negociaciones.—La labor del señor García Prieto

A pesar de la reserva oficial, se sabe que el señor García Prieto trabaja en las contestaciones que ha de dar a Inglaterra a las contraproposiciones españolas sobre la compensaciones.

La principal modificación consiste en el cambio de palabras o sea, en poner en «comunicación sin interrupción» a través de la zona francesa, en lugar de «comunicación directa» que proponemos nosotros.

Créese que dentro de pocos días se llegará a un acuerdo respecto a este extremo.

La Comisión de Presupuestos Madrid 13 (2'15 m.) La Comisión de Presupuestos se reunió aprobando la sección correspondiente a Gobernación hasta la de Correos que se dejó pendiente de discusión.

Escaso número de diputados A primera hora de la tarde a pesar de la recomendación del Gobierno los diputados de la mayoría no asistieron puntual-

mente a la sesión del Congreso, más que unos pocos. Al comenzar la sesión al señor Llamaña se propinó pedir que se contara el número, pero el señor conde de Romanones le hizo desistir de su propósito.

Regreso del Embajador inglés Mañana espérase que llegará a esta Corte el Embajador de Inglaterra de regreso de su viaje a Andalucía.

Consultas El señor conde de Romanones ha comenzado hoy a consultar a las personas más significadas del Parlamento, sobre la aplicación a los señores diputados de la prisión preventiva.

Cuando reuna todas las opiniones se tratará el asunto en la sesión aprovechando la interpelación anunciada por el señor Soriano.

Consecuencias de un mitin Madrid 13 (11 m.) Reus.—A consecuencia de resentimientos de un choque producido en el mitin reformista celebrado en esta, varios jóvenes dieron en seguir a otro.

Este se dirigía a las afueras. Al observar que se le seguía sacó un revólver, amenazándoles; pero viendo que no se detenían, disparó contra ellos, hiriendo gravemente a dos, uno de los cuales ha fallecido.

El agresor ha sido encarcelado. El conflicto continúa Bilbao.—Continúa el conflicto del Ayuntamiento.

El Alcalde y los concejales mantienen la dimisión presentada. Los radicales de Zaragoza Zaragoza.—Se asegura que los radicales de esta imitaron la conducta de sus correligionarios de Barcelona a fin de obstruir el mitin de los conjuncionistas.

Se teme que ocurran tumultos. El sábado los radicales celebrarán un mitin para protestar contra quienes no asistieron a la reunión que convocó el señor Nakens.

EXTRANJERO Nuevo ministerio portugués Madrid 13 (2'15 m.) Lisboa.—Se ha constituido ya el nuevo ministerio bajo la presidencia del señor Vasconcelos, en la siguiente forma:

Presidente.—Vasconcelos. Interior.—Nuñez Oliveira. Justicia.—No se ha nombrado. Hacienda.—Benavides.

Guerra.—Coronel Pereira. Marina.—Joao Menenes. Obras Públicas.—Santos Veiga. Colonias.—Ezequiel Campos.

Todos los ministros son independientes y casi ninguno es diputado. Fallecimiento de un economista

París.—Ha fallecido a los 90 años de edad el economista Federico Passy, cuyos trabajos en pro de la paz universal le han valido el nombre de apóstol de la paz.

El Presidente del Brasil Rio Janeiro.—Ha llegado el Presidente de la República del Brasil. Le recibieron altas personalidades y muchos amigos.

La comitiva le condujo a la Presidencia, Reina mucho entusiasmo. Se le obsequiará con un banquete esta noche.

Sucesos y desgracias Incendio de un cine Madrid 13 (11 m.) Algeciras.—En la última sesión de cine-matografía que se celebraba en el Teatro de Variedades, se inflamó un película que se propagó al loca el cual era de madera.

Quedó completamente destruido. Las 40 o 50 personas que ocupaban el local se salvaron por milagro. El local se hallaba dispuesto igual que el de Villarreal.

Había solo una puerta encima de la cabina. Las tropas, la benemérita y los paisanos sacaron las barracas adosadas al cine, en donde dormían muchas personas.

Los feriantes, con motivo de este incendio han perdido por valor de 20.000 duros.

Casco de un velero Coruña.—El capitán del vapor noruego «Santiago», ha notificado a las autoridades que entre Avilés y Gijón y a cuatro millas del Cabo Peñas, encontró el casco de un velero, con la quilla al aire.

A causa de la densa niebla no pudo acercarse a él. Se desconoce qué haya ocurrido algún naufragio.

Intento de evasión Orense.—En la cárcel de esta ciudad se ha descubierto un intento de evasión. Se cacheó a los reclusos, encontrando en poder de uno de ellos dos sierras.

A éstas las tenía ocultas debajo de un pantalón. Además se encontraron otras tres sierras escondidas en un cabezal.

El preso que fué hallado en una cuadra se ha fugado ya siete veces. Se ha averiguado que aquellas herramientas fueron introducidas por las ventanillas de los calabozos que dan al campo, aprovechando la falta de guardia exterior.

Ultimas Noticias Conferencia Madrid 13 (2 t.) Después del Consejo el Sr. Canalejas conferenció con el ministro de Gracia y Justicia.

Trataron indudablemente sobre el asunto de la reglamentación del juego. En periodo de gran actividad

Al recibir el Sr. Canalejas a los periodistas manifestó que la cuestión internacional está en periodo de gran actividad pues tanto el gobierno francés como el español desean terminar lo antes posible, pero a esto se opone que hay muchas cuestiones complejas que poco a poco van dilucidándose.

Nuestro embajador en París vió ayer a M. Poincaré a quien le manifestó éste el propio deseo de terminar pronto. Ahora al mismo tiempo que van estudiándose las cuestiones se concretan las fórmulas para facilitar la terminación.

Obreros en huelga.—Otrorse niegan Londres.—Los obreros de transportes están en huelga. Los obreros de muchos muelles se niegan a declararse en huelga.

Los obreros caldereros y los carpinteros de los buques y los maquinistas de los vapores del Támesis acordaron declararse en huelga.

Las mancomunidades El jefe del Gobierno ha dicho que no ha asistido a la reunión de la Comisión de mancomunidades; lo hará mañana.

La reglamentación del juego El Presidente del Consejo de ministros hablando sobre la reglamentación del juego dijo que los señores Barroso y Miranda llevan esta cuestión. Hay que hacer algo para derogar o interpretar la parte del Código Penal que se refiere al asunto.

Sirve mucho la doctrina sentada por los Tribunales, y, añadido, se hará una cosa breve a fin de que se apruebe fácilmente para luego proceder a una detallada reglamentación que no permita sospecha alguna de privilegio.

Consejeros Se firmó un R. D. nombrando consejeros de Estado a los señores Moret, marqués de Vadillo, general Villar y Auñón, Sánchez Guerra, Urzaiz, González Besada y conde de Romanones.

Manifestación de clericales Londres.—Más de 12.000 clericales en su mayoría del país de Gales han hecho en Londres una manifestación de protesta contra la separación de la Iglesia y el Estado en el principado de Gales.

El debate de hoy Respecto al debate de hoy sobre un cuadro antiguo manifestó el señor Canalejas que el asunto es complicado y que el ministro de Instrucción Pública señor Alba no podrá entrar en el fondo de la cuestión pues todavía no tiene la forma de la solución.

Sigue el viaje París.—Recibense telegramas participando que el Sultán continúa con normalidad. Ha recibido muchos testimonios de felicidad.

Preparando ir a Tazza París.—«Le Matin» publica un telegrama de Fez asegurando que el general Gourand prepara la marcha sobre Tazza, aunque no llegara a dicha población.

El Sultán desea ir a Berlín París.—Según un telegrama de Berlín que publica «L'Excelsior», el Sultán de Marruecos ha manifestado su intención de pasar unas semanas en Berlín. Pidiendo la anulación de un contrato

Lisboa.—La Unión de los Sindicatos Obreros» apoya a los huelguistas habiendo decidido pedir apoyo al Consejo Municipal y la anulación del contrato de la compañía de los tranvías eléctricos.

El Consejo de Estado Relativo a la renovación de los Consejeros de Estado se publicará mañana un decreto en la «Gaceta».

Sobre un incidente París.—Telegrafían a «Le Matin» desde Mogador dando cuenta del incidente ocurrido diciendo que en el tuvo que intervenir la policía. Dicho incidente tuvo lugar entre el cónsul español y el capataz francés en los trabajos del acueducto.

Consejo en Palacio El Consejo de Ministros celebrado en Palacio ha sido de bastante duración debido, según referencias oficiales, a que el señor Canalejas pronunció un largo discurso informativo tratando de todos los asuntos internacionales, y del desarrollo de los debates parlamentarios.

Al terminar sometió el señor Canalejas a la firma regia varios decretos resolviendo diferentes competencias.

Bolsa de Madrid Madrid 13 (4'55 t.) Interior contado 85'35 Interior fin pe mes 85'30 Amortizable 5 por 100 101'10 Banco de España 455'00 Compañía de Tabacos 295'00 Francos 5'70 Libras 26'65 Exterior de París 95'02

Plaza de Toros de Palma El domingo 16 de junio de 1912, a las cuatro y media de la tarde si el tiempo no lo impide y con permiso de la Autoridad, se verificará una gran corrida de toros, primera y última de la temporada, en la que se lidiarán seis hermosos toros de cinco años seis verbas de la antigua ganadería de don Joaquín Pérez de la Concha, hoy de sus hijos don Tomás y don José vecinos de Sevilla con divisa celeste y rosa, tomando parte los tan aplaudidos y valientes matadores

COCHERITO y MANOLETE con sus correspondientes cuadrillas. Precios.—Entrada de sombra, 6'60 pesetas.—Media id 3'50 id.—Entrada de sol 3'60.—Media id 2 id.

Grandes Almacenes

EL AGUILA

Colon 39, Palma de Mallorca, Colon 39

SUCURSALES: MADRID, BARCELONA, ALICANTE, BILBAO, CADIZ, CARTAGENA, GIJON, GRANADA, MALACA, SANTANDER, SEVILLA, VALENCIA, VALLADOLID Y ZARAGOZA

Confecciones para Señora y Niña

Ropas confeccionadas para Caballero y Niño y Artículos de la Temporada

Trajes de lana forma sasté para Señora
Trajes de dril forma sasté para Señora
Trajes lana o dril para Niñas
Refajos de seda o algodón

de 25 á 100 ptas.
de 14 á 40 »
de 7 á 30 »
de 6 á 20 »

Tríjcs lana, alpaca, etc., para Caballero.
Tríjcs dril, etc., para Caballero
Tríjcs lana, etc., para niño.
Tríjcs dril, etc., para niño.

de 25 á 80 ptas.
de 10 á 33 »
de 5 á 33 »
de 4 á 18 »

Faldas, Busas, Guardapolvos, cuellos y otros artículos

Guardapolvos, Guerneras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Corras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO. Pídase el Catálogo general. VENTAS AL CONTADO

Boca sana - Dientes blancos

SE TIENEN SIEMPRE USANDO LOS DENTIFRICOS HIGEA

FRASCO DE ELIXIR PARA 60 USOS 1'25 ptas. FRASCO PARA 120 USOS 2 ptas.

CAYA DE POLVOS DENTIFRICOS 1 pta. TUBO DE CREMA DENTIFRICA 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Depósito general, J. L. Nadal "El JAPON", Constitución 33 (Borne) Palma de Mallorca



Linea PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Gienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 28 de Junio el magnífico vapor

Miguel M. Pinillos

Admitiendo carga y pasajeros. N.T.A.—Se admiten a los señores cargadores se sirvan avisar la carga que quieren que embarcar para reservar la cabina necesaria. Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pixá y Compañía, S. C. San Juan 20, representantes de la Compañía.

CALIBIDARIVA

Estirpa rápidamente, sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso: no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías.

Agua Ozonizada

Privilegio exclusivo

Contra las enfermedades infecciosas

El modo más racional de evitarlas y curarlas es el uso diario de estas aguas únicas privadas del micro-organismo.

MUY AGRADABLE COMO AGUA DE MESA

Y muy eficaz tomada a pasto en las INFECCIONES GASTROINTESTINALES, FIEBRES TIFOIDEAS y en las dispepsias ATONICAS.

Depósito. LIBERTAD, 17 esquina Pelaires
Venta Farmacia de D Juan Valenzuela, Cuartera.
Id. id. de D José Miró, Colon—22
Id droguería de Vinda Benassar, Pa. Beleárica, Marina 44
Id. id. de D. Domingo Durán, Unión.
Y principales Hotel-s



Lloid italiano

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS

entre Barcelona y Buenos Aires

—Precio del pasaje en tercera clase 20 duros—

PROXIMAS SALIDAS de este puerto

INDIANA, 1 Junio. P. MAFALDA, 18 Julio.
CORDOVA, 26 id. INDIANA, 18 Agosto.

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

Verdadera Cocina Española

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera clase dirigirse a las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 77, (esquina Pelaire), PALMA.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfúrea por excelencia. Herpés, llagas, sifilias, brocaquitis, escrofulas siempre que está indicado el uso del azufre de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco, 3 pesetas.
Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centre. Farmacéutico

FER BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro o sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.
Precio del frasco, 3 pesetas.
Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centre. Farmacéutico

Drugería y Sucursales de Vinda de José Juan

VENTA DE UN CAFE ECONOMICO
Se desea vender o traspasar los enseres de dicho café situado en punto céntrico y bien aparamado. Para informes, Centro de Anuncios.

Oficio al peluquero

Se necesita uno que sepa su obligación. Informes, Centro de Anuncios

Rifa de una bicicleta

El número agraciado es el 147 y la persona favorecida puede pasar por la calle de la Herreñía número 88.

Barbero

Se necesita un medio oficial. Paseo Sagrera—1. Informes, JAIME M. GRANADA, S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4

Ferrocarril de Sóller

Con motivo de la corrida de toros, que tendrá lugar en la ciudad de Palma el domingo 16 del corriente la Compañía de dicho Ferrocarril organiza ademas del servicio ordinario, el siguiente extraordinario de trenes.

Horas	Id de salida	
	Servicio ordinario	Servicio extraordinario
5:30	13:15	13:15
9:30	18:00	18:00
18:00	7:40	11:30
7:40	15:00	20:00
15:00	20:00	21:30
20:00	19:45	

Atenta la Compañía a proporcionar el mejor servicio y comodidad al público, replica a los señores viajeros procedentes de Son-Sardina y Buñola utilicen para su regreso el tren especial exclusivamente organizado para ambas localidades y que tiene su salida de Palma a las 19:45.

Venta de una casa

En Son Roca de la Vinya, hay una que se vende en buenas condiciones tanto a plazos como al contado. Tiene agua, jardín y cochera. Para informes calle de la Unión, 53—4.º

Ganga

Se vende a precio barato un MOTOR A GAS sistema OTT de dos abanillos, vertical, en muy buen estado. Informarán, Centro de Anuncios.

Muebles

Por adelantarse una familia se venden dos roperos, una cama matrimonial una alfombra Luis XVI y un sofá. Informarán, Ronda Norte número 2-3—frente La Aserradora Balnear.

Venta

De palomas men-sajeras de las mejores razas belgas. Han viajado a largas distancias. Informes, Centro de Anuncios.

Nodriza

Se necesita una para criar en casa de los padres. Informarán en el Centro de Anuncios.

CASAS DE RECREO

Se ofrecen dos situadas en punto céntrico de Rosolmenas, una de planta baja y la otra alta. Informarán, Rabf. núm. 20, Palma.

SERVICIOS

de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Julio el vapor	LEON XIII	para Montevideo y Buenos Aires
El 10 Junio	MONTSERRAT	» Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
El 2 Julio		» Fernando Póo y escalas en Las Palmas y Oír y puertos
El 25 Junio	M. CALVO	» New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 10 Julio	FERNANDN POO	» Génova, Port said, Suez, Colombo, Singapur, re. Ilo-Ilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los Sres. JAIME M. GRANADA, S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4